

**Maximiliano Cortázar Lara**

Militante del PAN

max.cortazar@gmail.com

La oposición sigue sin rumbo

Pasamos de desacreditaciones entre los partidos, propuestas ocurrentes que no llevan a ningún lado; por otro lado, las confrontaciones en la oposición solamente confunden a los ciudadanos. No olvidemos que el partido en el poder ya anunció que antes de septiembre tendrá a su candidato y la oposición sigue deshojando la margarita desde hace más de un año.

La semana pasada fuimos testigos de hechos desafortunados por parte de la oposición, así como de Morena y sus aliados. El viernes 19 de mayo, durante la transmisión del programa *TeneBrozo*, en el que estuvieron como invitados la senadora Lilly Téllez y el diputado federal Santiago Creel, en donde parecía que todo estaba a modo para ambos aspirantes y, presumiblemente, sería una cuestión para la presentación de propuestas, terminó en una confrontación entre los mismos, generando nuevamente, como en el pasado, división dentro del Partido Acción Nacional.

No pasó más de un día cuando, durante la reunión del Consejo Nacional del PAN, y al término de ésta, se anunció que uno de los requisitos fundamentales para ser candidato a la Presidencia de la República era necesario recabar un millón de firmas del padrón electoral, lo cual derivó en que diferentes actores políticos alzaran la voz para decir, entre otras cosas, que era una medida innecesaria y costosa e, incluso, unas voces afirmaron que era medida a modo para facilitarle el camino al aspirante Santiago Creel, quien, al verse envuelto en dicho escándalo, también desistió y declaró que con el método que digan, quiere.

Estas acciones generaron que, por primera vez, hablaran los medios de comunicación sobre el proceso de selección de la oposición y sus candidatos, sin embargo, esto derivó, en su mayor parte, en comentarios negativos por parte de los medios de comunicación y el sarcasmo del Presidente de la República mofándose de la oposición y pidiendo que dejen competir a Lilly Téllez.

Al final de la semana esta propuesta de un millón de firmas se fue diluyendo en voz del propio presidente, Marko Cortés, y el saldo fue una confrontación entre dos de los aspirantes de Acción Nacional.

Al mismo tiempo, de manera inusitada y a una semana de que se lleve a cabo la elección en el Estado de México, Movimiento Ciudadano lanzó una campaña nacional en contra del PRI, haciendo alusión de que "con ellos ni a la esquina". MC forma parte de la oposición, aunque no pertenece a la alianza Va por México y, de manera inexplicable, arrancaron

una embestida contra el PRI sin estrategia y sin haber valorado los costos que con ello le atraería, ya que declaraciones de diferentes sectores políticos y de la sociedad reaccionaron en contra de Movimiento Ciudadano por, al parecer, hacerle el juego sucio a Morena. Sus asesores nunca midieron que se llevarían un costo político y social en la opinión pública, pero, sobre todo, si la alianza perdiera la elección el próximo domingo, ellos solos asumieron una parte de la responsabilidad.

Pero no solamente fue la oposición quien se enredó y generó mensajes de desasosiego en los mexicanos, el PVEM y Morena, quienes son aliados ya desde hace unos años, decidieron anunciar, en voz de los presidentes de Morena y del Verde Ecologista, que el candidato del PVEM declinaría a favor de Armando Guadiana, abanderado de Morena; esto terminó en una serie de descalificaciones en razón de que el candidato Lenin Pérez, del

PVEM, en un video aseveró que no declinaría a favor de Morena y que las cúpulas de poder en la Ciudad de México no decidirían por él.

Así las cosas esta semana, pasamos de desacreditaciones entre los partidos, propuestas ocurrentes que no llevan a ningún lado, puesto que el padrón del partido que la propuso no llega ni a la tercera parte del millón de firmas; por otro lado, las confrontaciones en la oposición solamente confunden a los ciudadanos.

No olvidemos que el partido en el poder ya anunció que antes de septiembre tendrá a su

candidato y la oposición sigue deshojando la margarita desde hace más de un año.

Si los partidos no quieren involucrar a los mexicanos es momento de que los ciudadanos alcen la voz y que exijan a los partidos seriedad y compromiso por México, ya basta de pactos en lo oscuro, repartición de cuotas y candidaturas entre amigos; así como hemos comentado en varias ocasiones en este espacio, reiteramos el llamado a los partidos políticos a que abran sus procesos internos a la ciudadanía, ésa es la única opción en la que la oposición tendrá una oportunidad de ser competitivo en el 2024.

La gente demanda sentirse representada por líderes verdaderos, se necesita salir a la calle, tener creatividad, generar entusiasmo, festividad y esperanza para recuperar su confianza y, de esta manera, poder dar la pelea en la elección federal.

Si los partidos no quieren involucrar a los mexicanos es momento de que los ciudadanos alcen la voz.